

**YA VIENE PERIODO ORDINARIO**

Senado arranca con rupturas partidistas

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Los grupos parlamentarios en el Senado arrancan el periodo ordinario de sesiones en el Senado inmersos en diferencias internas que no sólo pueden terminar con el bloque opositor, sino lesionar la hegemonía del oficialismo, que en esta semana desarrolla una operación cicatriz para mantenerse unido.

Morena está ahora diferenciado en 3 grupos, como efecto del proceso interno de elección de quien será su candidato presidencial en 2024, pues hay 26 legisladores claramente partidarios de Claudia Sheinbaum; 12 que están con Marcelo Ebrard, mientras que un bloque de 22 se divide entre monrealistas, adanistas y legisladores que prefieren no hacer pública su preferencia por alguno de los aspirantes presidenciales.

Los legisladores que abiertamente apoyan a Claudia Sheinbaum son Ifigenia Martínez, Olga Sánchez Cordero, José Antonio Álvarez Lima, Héctor Vasconcelos, Napoleón Gómez Urrutia, Félix Salgado Macedonto, Higinio Martínez, Gilberto Herrera, Antares Vázquez, Ovidio Peralta, Gabriel García, Gloria Sánchez, Daniel Gutiérrez.

Arturo Moo, Navor Rojas, Martha Guerrero, José Ramón Leal, Susana Harp, Jesús Elenes, Nestora Salgado, Raúl Paz, César Cravioto, Margari-

TANTO EN MORENA como en el Revolucionario Institucional y en Movimiento Ciudadano afloran las diferencias



Foto: Elizabeth Velázquez

Los senadores de la República enfrentarán un periodo de sesiones difícil, enmarcado por las diferencias internas y con peticiones para que legisladores compitan por otros cargos públicos.

ta Valdez, Imelda Castro y Ana Lilla Rivera, candidata de ese grupo a presidir el Senado.

Los 12 senadores de Morena que respaldan a Marcelo Ebrard son Martha Lucía Micher, Guadalupe Covarrubias, Blanca Piña, Griselda Valencia, Bertha Alicia Caraveo, José Ramón Enríquez, Cecilia Sánchez, Sergio Pérez Flores, Rafael Espino, Antonia Cárdenas, Primo Dothé y Ernesto Pérez Astorga.

Por su parte, Ricardo Monreal, tiene como compañeros que lo apoyan, a Eduardo

Ramírez, Alejandro Armenta, Cristóbal Arias, Ricardo Velázquez, Armando Guadiana y Lucía Trasviña; Adán Augusto López Hernández, a Mónica Fernández Balboa.

Los 15 restantes han acudido a eventos de todos los aspirantes y los felicitan, o critican algunas decisiones, como hace unos días Claudia Balderas, al lamentar lo que llamó acarreo para favorecer la reunión de Sheinbaum en Xalapa, Veracruz.

A partir de esta semana, Eduardo Ramírez, coordina-

dor del grupo, emprendió un trabajo interno para que se superen las diferencias internas y puedan trabajar con unidad, a fin de mantener fortalecido el bloque oficialista.

Por su parte, el PRI comienza el año fraccionado en dos grupos parlamentarios: el formal, que integran los afines al dirigente nacional del partido y los cuatro legisladores que renunciaron al partido por las profundas diferencias con el dirigente nacional.



Los prístas afines al dirigente nacional son nueve y su unidad está en torno a los lineamientos que emite el partido, a quien consultan antes de acordar alianza de votaciones con el resto de la oposición. Hasta el momento han anunciado que se mantendrán del lado del bloque opositor.

De acuerdo con Nuvia Mayorga, integrante del nuevo grupo parlamentario de ex-prístas, en el que están Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz Massieu y Eruviel Ávila, se mantendrán como parte del bloque opositor y centrarán su interés legislativo en propuestas que consideren benefician a la población; se opondrán a las que valoren como dañinas para el país.

Además, Movimiento Ciudadano desarrolla internamente un proceso de desencuentro entre dos grupos: los alfaristas, que en el Senado está representado por Clemente Castañeda y Dante Delgado, líder del partido. Ambos tienen comunicación directa con el resto de

coordinadores del llamado bloque opositor.

Movimiento Ciudadano en el Senado tiene 12 integrantes, pero sólo seis llegaron con las siglas del partido: Clemente Castañeda y Verónica Delgadillo, son legisladores de mayoría por el estado de Jalisco; Indira Kempis y Luis David Ortiz son de mayoría por el estado de Nuevo León. Dante Delgado y Patricia Mercado son de lista nacional, conocidos como plurinominales.

Los otros seis llegaron al Senado con otro partido: Alejandra León Gastélum y José Luis Pech por PT-Morena; Gloria Núñez y Marco Antonio Gama, por el PAN; Noé Castañón, con el PRI y Juan Zepeda con el PRD.

ALIANZA Opositora

“Sin lugar a dudas hay una urgencia de definiciones en cada grupo parlamentario previo a un debate que se va a tornar importantísimo. Estamos a punto de iniciar un proceso electoral y yo más que nunca le pido a Movimiento Ciudadano, a todo el

partido político, que podamos estar en este frente común de oposición para que podamos presentar acciones de Inconstitucionalidad.

“Para que podamos acudir a la Corte, para que podamos defender a los mexicanos necesitamos hoy estar más unidos que nunca”, expresó la vicecoordinadora de los panistas, Kenia López Rabadán.

Confío en que “Movimiento Ciudadano reconozca la importancia de su partido y podamos sumar nuevamente, porque así lo hemos hecho, podamos contar con su firma, su respaldo, el debate y sus votos en este bloque opositor en el Senado de la República”.

Recordó que ella es “claramente aliancista, lo he dicho claramente: yo quiero que haya una gran alianza nacional y aquí en la Ciudad de México y, por supuesto espero contar con Movimiento Ciudadano en esta gran alianza para detener al populismo, para detener a este gobierno de Morena que es corrupto, que es mortal, que es ineficiente”.



Operación cicatriz

A partir de esta semana, Eduardo Ramírez, coordinador del grupo, emprendió un trabajo interno para que se superen las diferencias morenistas.